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新型冠状病毒肺炎疫情已经影响了许多行业，
中国足球也不能幸免，国内各种赛事无限期全面推
迟。但在这场全民阻击疫情的战斗中，中国足球并没
有缺位，许多从业者都在默默做出自己的贡献，或捐
款或捐物。广州恒大的几名武汉伢就是在低调中伸
出双手，为家乡武汉贡献着自己的力量。

新冠肺炎疫情爆发后，有一段时间
外界对中国足球界没有捐款捐物表达了
不满。其实，那段时间，中国足球界并非
没有人向武汉伸出援助之手，只是大家
都在背后默默付出。

广州恒大队长郑智于2月7日
下午通过武汉市慈善总会向武
汉疫区捐献50万元，当天就被
媒体曝光，郑智也成为广州
恒大第一位被曝光捐款的
球员。但实际上，郑智并非
是第一个向武汉疫区捐款的

恒大球员。
早在1月29日，身为武汉伢的

唐诗就悄悄地向武汉捐赠了20
万元。捐了款后，唐诗没有向任
何人提起过这件事，也没有向恒
大俱乐部汇报过。因此，当2月10
日唐诗在自媒体上主动公布了
捐款一事后，恒大俱乐部才得知
唐诗的举动。
为什么12天之后才公开自己

的善举？唐诗说，自己本来只想默
默捐款奉献出自己爱心，但是有一

次在跟母亲聊天时，无意中聊到捐款话
题，唐诗就把自己捐款的事情告诉了母
亲。母亲王女士听完后对唐诗说，应该把
自己捐款的事情讲出来让大家都知道。
“妈妈说，现在社会上对我们球员有很大

的偏见，认为我们收入高水平低，所以我
们需要去改变这些认识。水平想要提高
不是一天两天的事情，但是有些事情是
可以现在马上去做的，那为什么不做
呢？”唐诗觉得母亲说得很有道理，因此
于2月10日在社交媒体上发文，为家乡加
油打气，并附上了自己捐款的截图。而在
图上，也能清楚地看到，这笔捐款是在1月
29日那天完成的。

对于唐诗向武汉捐款一事，恒大俱
乐部虽然没有公开做过表态，但私底下
还是非常赞赏和支持的。一位俱乐部人
士表示，一方有难八方支援，这是中国
人的民族大义精神。唐诗年纪轻轻就能
有如此善心，说明中国足球运动员并不
像外界所想象的那样，是一群只想赚钱
不懂回报的人。

唐诗新赛季并不在恒大主帅卡纳瓦
罗的计划内，因此第一阶段的冬训并没
有跟随球队前往迪拜拉练。唐诗在春节
前回武汉过年，原本计划1月27日前往一
支球队试训，但因为疫情爆发留在了武
汉。在武汉期间，唐诗还通过朋友，想给
武汉医护人员买些口罩防护服等用品，
可惜买不到。“我们也从来不敢忘记自己
的社会责任，我更不敢忘记自己出生在
武汉这座城市。钟南山老爷爷说‘武汉是
一座英雄的城市’，我，一个武汉伢为武
汉加油。”

事实上，恒大俱乐部中的武汉籍
球员，都有在此次疫情中献爱心。

就在唐诗捐款后没几天，同样来
自武汉的梅方就在老家朋友的帮助
下，向武汉市江汉区慈善会捐款10万
元。和唐诗一样，梅方也没有公开自
己的捐款事情，后来还是因为朋友
几天后不经意间透露了这件事，才
被媒体曝光。

梅方是土生土长的武汉人，从小
在武汉接受足球培训，并进入武汉卓
尔队。梅方属于性格比较稳重的人。
在恒大队内，他一直是一个低调寡
言、脚踏实地的人，球风和他的性格
一样朴实。每次比赛的赛后采访，梅
方的话都不多，即便是自己表现非常
好的比赛，梅方在接受采访时也是言
简意赅。这种性格也使得他很多时候

说得少、做得多。所以，当有人找他聊
这次捐款一事时，梅方就说了一句
话，“这是我们应该做的事，也没什么
可说的。”

小将杨立瑜属于敢做敢说的。2
月11日，杨立瑜通过社交媒体晒出了
自己向武汉慈善总会捐款20万元的
截图。杨立瑜出生在重庆，但从小在武
汉踢球并出道，因此视武汉为他的第
二故乡。杨立瑜12岁时就离开了重庆，
进入武汉卓尔俱乐部青训。在2011年
的U15全国锦标赛中，杨立瑜代表湖北
足协出战，在八场比赛中打进15球。
2013年U17全国锦标赛上，杨立瑜又在
7场比赛中打入13球，获得最佳射手，
并跳级进入1995届国青。也正是凭借
代表湖北足协时的优异表现，杨立瑜
得以在2014年去到葡萄牙留洋，从此

改变了他的足球轨迹。2017年，已经回
国的杨立瑜，还代表湖北队征战全运
会，打进男足四强。

正是因为在武汉奠定了自己的
足球基础，杨立瑜才说武汉是他的第
二故乡，湖北足协培养了他。对于自
己此次捐款，杨立瑜说道：“在我家人
遇到困难的时候，也曾得到过武汉的
叔叔阿姨的帮助。直到今天，‘回家’
对我而言有时是回重庆，有时就是回
武汉。现在家里遇到困难了，本来希
望和队友可以在迪拜采购一些医疗
用品，但没有成功，但仍希望我的一
点心意能够帮助家里人。感恩湖北，
武汉加油！”恒大队于昨日重新在迪
拜开始集训，杨立瑜和队友们还会争
取在迪拜当地设法采购口罩、防护服
等医疗用品。

唐诗、梅方等武汉伢捐款后
都选择默默无语，不主动公开，因
为在他们看来，自己的这些举动
和医护人员相比，根本不值得一
提。
唐诗透露，新冠肺炎疫情爆

发后，自己每天都在关注相关的
新闻，特别是有关医护人员在缺
少必要设施保护的情况下依然奋
不顾身地抢救病人的事迹，还有
医护人员被感染的新闻，他几乎
都会看，每一次看完后都备受感
动。唐诗说：“疫情爆发后，我认识
和不认识的很多球员都在用自己
的方式做着贡献。和那些在一线
奉献牺牲的伟大医护人员相比，
我们的所作所为实在微不足道。”
梅方也认为，和那些冲在一

线治病救人的医护人员和其他工
作人员相比，自己能做的非常有
限。如今，疫情有缓解的趋势，很
多地方的确诊人数都在下降，这
些都离不开医护人员的艰苦付
出。而自己只能贡献非常小的力
量，希望疫情能早日得到遏制，也
希望一线的工作人员注意自己的
生命安全和身体健康。
不仅武汉籍球员向自己的家

乡伸出援手，恒大阵中绝大多数
球员都纷纷慷慨解囊。到目前为
止，队长郑智和郜林各捐款50万，
黄博文、于汉超、唐诗和杨立瑜分
别捐赠20万，徐新以家人的名义
低调捐款10万，刚从天海回归的
廖力生捐赠10万。这八位球员捐
款合计已达200万元，是中超所
有已公开的捐款数额最多的球
队。而据恒大俱乐部人士透露，实
际上还有许多球员已经捐款，但
不希望公开自己的名字。
此前，曾一度有人把中国足

球运动员的收入和捐款数作对
比，认为中国球员收入这么高，却
捐款这么少。有些人甚至在网络
上怒骂中国球员，用道德绑架球
员。这也是导致很多球员在捐款
之后选择沉默的原因。“在一些不
明智的球迷眼中，中国球员没捐
款，就被认为是缺乏爱心；捐了，
他们又会奚落球员们捐得太少。
反正不管球员们怎么做，在他们
看来都是错的。这种舆论其实很
可怕，会让球员们收起自己的心
声，有意地将自己与外界之间画
上了一道界限“，一位私底下捐了
款的球员对记者说道，“我们真的
不想曝光，不想成为舆论关注的
焦点。同时，我们确实也没做多大
的事，也不值得宣传。”
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捐款保持低调
怕被舆论绑架

誗张稀哲（北京国安）

捐款：人民币30万元

隔离服、口罩等医用物资

誗蒿俊闵（山东鲁能）

捐款：人民币50万元

誗曾诚（上海申花）

两台呼吸机、一万个口罩

誗汪晋贤（大连人）

捐款：人民币5万元

誗黄聪（山东鲁能）

捐款：人民币10万元

妈妈说做好事要留名

这是应该做的 没什么可表扬

“和那些在一线奉献
牺牲的伟大医护人员相
比，我们的所作所为实在
微不足道。 ”
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